
 
 

 
Salvador de Bahia, 27 de octubre de 2016 

Acta 150 de la Asamblea ALPP 

Como cierre del período 2013 – 2016 de la Comisión Directiva, la presidente 

informó a los socios presentes (alrededor de 60) de distintos países (Argentina, Brasil, 

Uruguay, Chile, Colombia, Panamá, México), los temas includidos en el Acta 149, en la 

asamblea realizada el 27 octubre en el marco del IPC/IOPC 2016 en Salvador de Bahia 

(http://www.ipciopcbrazil.com).  

-Elección de una nueva CD para el período 2017-2020  

-Cambio de representante IFPS 

-Síntesis de lo actuado por la CD entre 2013 y 2016 

-Nueva sede para el próximo SBPP   

Elección de una nueva CD para el período 2017-2020  
 

Dando cumplimiento al Estatuto vigente se dio a conocer que el resultado de la 

convocatoria a presentación de listas cerró con una única lista, la cual fue avalada por 

los socios presentes, muchos de los cuales firman la presente Acta. 

Comisión Directiva electa 

Presidente: Mercedes di Pasquo (CICYTTP, Entre Ríos, Argentina) 

(medipa@cicyttp.org.ar) 

Vice-presidente: Maria del M. Vergel (UNT, Tucumán, Argentina) 

(maverge@csnat.unt.edu.ar) 

Secretaria: Daniela Olivera (UNS, Bahia Blanca, Argentina)  

Tesorera: Egly Pérez Pincheira (CICYTTP, Entre Ríos, Argentina)  

Editor: Marcelo Martínez (UNS, Bahia Blanca, Argentina) 

Participación en la Asamblea de IFPS (International Federation of Palynological 
Societies) 

 



 
 

La presidente como representante de la sociedad asistió a la Asamblea realizada 

el día 26 de octubre, y se informó de las novedades que fueron transmitidas a los socios 

de la ALPP en la Asamblea arriba citada. 

Los principales temas se sintetizan a continuación:  
 
-Se dio a conocer la conformación de la nueva CD 2017-2020 y fue aceptado el 

cambio propuesto de representante ante la IFPS, siendo el Dr. Paulo Souza 

(Vicepresidente de la IFPS 2009-2013 y 2013-2016) el miembro saliente, y la presidente 

de la nueva CD 2017-2020, M. Di Pasquo el miembro entrante.  

-Próxima sede del IPC/IOPC 2020 – La votación de los miembros representantes 

de 17 asociaciones votó a favor de PRAGA. Este voto se llevó a la asamblea conjunta 

con la IOP, y de ahí también surgió Praga como la más votada. Por lo tanto se realizará 

en dicha sede. 

-Nomenclatura botánica y palinológica – Se informó que se espera que a partir 

de 2018 los nuevos registros taxonómicos deberán ser registrados en un sitio destinado 

para tal propósito. 

-Soporte a estudiantes para asistir a eventos – requisito principal formar parte de 

una asociación registrada como activa en la IFPS. Algunos socios han recibido esta 

ayuda para asistir al presente evento. 

Síntesis de lo actuado por la CD entre 2009 y 2013 

La Presidenta informa que todo lo actuado se encuentra incluido en las Actas 

143-149 2013-2016, las cuales fueron enviadas por correo electrónico a los socios y 

sintetizado en la presentación, todas ellas pueden ser descargadas del Blog de la ALPP.  

 

Se destacan los siguientes puntos a ser tenidos en cuenta por la nueva CD: 

Delegados 

Se enviará un recordatorio a los delegados para que confirmen la decisión de 

continuar cumpliendo dicha función. 

  

Socios 

El padrón de socios finalizó el año 2014 con 198 y en 2016 con 208.  



 
 

Se enviará a todos los socios un mail con las cuentas de correo para facilitar el 

contacto entre ellos. 

En el congreso se incorporaron los siguientes nuevos socios: 

2017 

Valentina Alvarez 
Diego Lozano Carmona 
Daniela Piraquive Bermudez 
Rodrigo Villa 
Fatima Leitte 
Silane Caminha 
Andrea Piñeyro (estudiante, 2017-2018, Uruguay) 
Leticia Tejera (Uruguay) 
Nelsa Cardoso  
Paula Sucerquia  
Elisa Goncalves Queiroz 
Rodrigo Villa (Chile) 
Cynthia Fernandes Pinto da Luz 
Marcella Pasarella 
Juliana Costa 
Andrea Pereira Luizi Ponzo 
Martín Alejandro Carrizo 
 

Actualizaron su cuota 
Vania Esteves 2017 
Rita Araujo 2014-2016 
Angeles Beri 2017-2018 
Ximena Martínez Blanco (2017, Uruguay) 
Ricardo Borges (2014-2017) 
Marcos Dorea (2015-2017) 
Carlos Jaramillo (2017-2019) 
Cecilia Cunha Lana (2016-2017) 
Luciene C. Lima (2016-2017) 
Willian Matsumura (2015-2017) 
Claudia Barbieri F. Mendonca (2014-2017) 
Jailson Novais (2017-2019) 
Francisco Parra (2017-2019) 
Marileidi Dias Saba (2017-2018) 
Francisco Assis (2017-2020) 
Claudia da Silva (2015-2017) 
Andrea W. Souto Ribeiro (2016-2017) 
 

 

Se mantienen los valores de cuotas societarias desde 2011 

Profesionales (incluye a los estudiantes de posgrado): U$12 por año 



 
 

Estudiantes de grado: U$6 por año 

Jubilados: sin cargo 

Para quienes adeuden años anteriores, tanto estudiantes como profesionales el 

valor de la cuota anual será de U$12. 

 

Tesorería 

Acta 149 
 

Dólares estadounidenses US$ 5509 (descontando USD 210 del pago a IFPS)= 5300 
 

Efectivo Reales R$ 132 

Banco do Brasil (Reales) R$ 1029 (03/2016) + 83  
 

FONDO SAPP2018 TOTAL USD 706. 
 

Acta 150 
Pesos Argentinos AR$ 182,50 

(Efectivo) Reales R$ 132 + 500= 632 
Dólares estadounidenses US$ 5300 + 176 + 300= 5776 

(La cuota anual fue realizada al cambio de USD$1 (dólar)= 3,12 Reales y AR$ 

15, cotización 24/10/2016) 

Ingresos (cuotas anuales de los socios activos)  

Egresos (pago a IFPS, premios, página web) 

La presidenta compró 15 libros de los autores Hilder Magalhaes et al. 2016 – 
Caatinga, FLORA POLÍNICA DAS CAATINGAS Estação Biológica de Canudos 
(Canudos, Bahia, Brasil) (Francisco Hilder Magalhães, Silva Luciene Cristina Lima, 
Lima Francisco de Assis Ribeiro dos Santos, 2014) al precio unitario de 30 Reales (total 
450 Reales) para ser vendidos a los socios y no socios. Este valor ya fue descontado del 
total arriba indicado. 

 

Boletín ALPP  Volumen 16 - 2016 

Está conformado por los resúmenes del IPC/IOPC 2016, cuya versión en papel 
fue entregada a todos los asistentes al evento, y la versión digital fue incorporada al 
Blog de la asociación y también se envió a otros portales como la IOPC y la IFPS para 
su difusión.  

En relación a la publicación en papel del volumen anual de la revista de la 
asociación, el concenso de los miembros de la CD en 2016 fue mantener la revista como 
una publicación digital y continuar apoyando la decisión expresada en el Estatuto. Se 
procurará obtener el ISSN para revista digital. Los autores deberán entregar a la CD el 



 
 
pdf final con el formato de la revista, luego de pasar la etapa de revisión del manuscrito 
y su aprobación. Esta decisión fue avalada por la Asamblea. 

La presidenta propuso realizar un volumen sobre Técnicas en Palinología y 
Paleobotánica para que los laboratorios de Latinoamérica den a conocer la forma de 
trabajo principalmente cuando no se ajusta a las metodologías estándar. Se conformará 
un Comité Editor ad-hoc para dicho volumen. No se iniciará el trámite para integrar la 
revista al núcleo Scielo hasta tanto la publicación logre cumplir con los requisitos 
solicitados. Este podría ser un objetivo a alcanzar por la nueva comisión, si bien los 
comentarios realizados por miembros en la asamblea destacaron que se trata de una 
tarea difícil de lograr y posiblemente innecesaria. Por lo tanto, se continuará ofreciendo 
el espacio a los socios para publicar monografías derivadas de tesis doctorales, 
catálogos de especies paleobotánicas y palinológicas, y otros trabajos relacionados con 
los laboratorios y colecciones. 

 

Otros OBJETIVOS PARA LA NUEVA COMISIÓN DIRECTIVA  

- Patrocinar cursos de posgrado.  

En la asamblea, Carlos Jaramillo propuso la realización de un curso sobre 

Técnicas de estadística en el programa R para alumnos de doctorado a dictarse en 

Panamá y para socios de la ALPP.  

Otro curso fue propuesto por Mercedes di Pasquo a Sonia Fontana para ser 

brindado en el SAPP 2018 y fue aceptada la propuesta. 

 

Se solicitó a todos los presentes enviar sugerencias o información al mail: 

alpaleobotanicapalinologia@gmail.com 

Nueva sede para el próximo SBPP   

La Dra. Silane Caminha presentó la propuesta de organizar el próximo simposio 

en la ciudad de Cuiabá en 2019. La Asamblea en el evento arriba mencionado avaló esta 

única propuesta. 

La Presidente agradece a todos los socios, nuevos socios y delegados su 
presencia en la asamblea y su colaboración invitándolos a continuar con una activa 
participación. 
 
Se levanta la sesión a las doce y treinta horas. 

 



 
 
Firman la presente acta los siguientes miembros presentes en dicha Asamblea 

 


